
嘉定一周嘉定一周

要闻02 责任编辑：顾佳兰 59533351

E-mail：gujialan@163.com
2020年5月19日

直播入夏，热情四溢
上周，嘉定多位区、镇领导先后化

身带货主播，使得“直播”这一原本略

显“小众”的形式，在嘉定迎来了夏日

般的火热关注。

上周五下午，区长陆方舟接任区

委书记仅几个小时，一条关于他即将

“直播带货”的微信帖刷屏网络，短时

间内阅读量突破 5 万，网友们按捺不

住兴奋地奔走相告，“他来了他来了，

他带着美食走来了！”

直播当天，这位“首席带货官”的

表现则更是“圈粉”无数。“我第一次吃

南翔小笼是1984年，从杨浦骑自行车

来的，当时吃第一口只觉得很烫、第二

口很鲜美。”这波有情怀又有画面感的

讲述，为南翔小笼下一波的强力推介，

又贡献了许多“硬货”。

紧随其后，南翔镇镇长吴雪芬、嘉

定新城（马陆镇）副镇长张敏依次上

场，描摹古镇美景、安利水果中的“爱

马仕”，同样为围观网友频频“种草”，

带货商品件件“秒光”。

区委常委、副区长沈华棣，则在一

周之内两次走上“云端”，一次“空中课

堂”在线解读嘉定助企政策，一次在上

海迄今最高规格的带货大会上硬核安

利“嘉定制造”。“政府始终没有离开你

……平时不打扰，但是关键时候就出

手。”温情又妥帖的官方表白，赢得了

在场不少企业的心。

如果说，刚开始对于领导直播，网

友们都不无一些“是否被迫营业”的担

忧。那么这一周来几乎无“尬点”的云

端带货，可以说彻底地打消了群众的

顾虑。充分的准备、精准的用词、良好

的发挥，彰显着带货官们“直播有态

度、带货无难度”的满满信心。

从领导干部的身体力行中，企业

能感受到政府“共克时艰”的诚意。领

导们真真实实地带一次货，也有利于

理解企业经营的不易，同时亲身感受

“在线新经济”的蓬勃力量。而促进辖

区经济发展，才能稳定就业、保障收

入，守好最大的民生。

正因为拉动消费背后的民生内

涵，这场滋生出诸多新玩法的购物盛

典，被许多业内人士诠释为商业“新基

建”的开始。

除了短期刺激性回补，这场“新基

建”还需要打通“线下消费线上化”的

堵点，夯实高水平5G和固网“双千兆”

宽带网络的硬件基础；掌握“流量经

济”的痛点，充分利用商业数据资源，

提前洞察研究消费需求；同时聚焦实

体经济转型的难点，促进商业数字转

型、智能升级、融合创新。

在商业领域奋力化危为机的同

时，上周五全面启动的“四史”学习教

育，可以说是思想政治领域的一次“新

基建”。

重视学习、借鉴历史，善于从历史

经验中汲取开拓前进的智慧和力量，

是我们党一贯的优良传统。深入学习

“四史”，可以让我们回到本源起点，对

从哪来、往哪去看得更清楚，对我是

谁、为了谁、依靠谁想得更明白，从而

不断增强初心如磐、使命在肩的历史

担当，进一步坚定走好新时代长征路、

创造新时代新奇迹的信心和决心。

“抓好‘四史’学习教育与抓好经

济社会发展工作同样重要。”新使命、

新担当、新作为，呼唤满血复活的嘉

定，朝着更有创新活力、更有新兴动

力、更富人文魅力的现代化新城目标，

稳健前进！ 撰稿 涂军

5月18日，上海市小学四、五年级，初中预备年级和初一、高一年级学生返校复学。嘉定各校通过严格的措施，让学生们

安心返回校园。图为嘉定区民办娄塘小学校门口，学生们清洗双手、通过测温后进入校园。 记者 俞超/摄

本报讯 5 月 13 日，嘉定区召开

《应对疫情促进规模企业发展的十二

条意见》政策直播宣讲会，首次以网络

直播的形式向社会介绍嘉定政策细

则，并在 12 个街镇设分会场。区委常

委、副区长沈华棣出席。

现场，相关职能部门就支持企业

提质增效、加大财政扶持力度、设立风

险补偿资金、开辟融资绿色通道、加大

对企业的人才支撑和设立纾困发展基

金六个方面作政策直播宣讲。在现场

问答环节，企业代表分别就区级技改

政策、纾困基金的相关情况与政府相

关部门作了交流。 记者 李华成

嘉定举办政策直播宣讲会

3位人大代表、市民代表列席，畅谈文物保护工作

嘉定区政府常务会议来了特殊客人
本报讯 “我们教化嘉定，有很多

不可移动文物，一定要在保护的基础

上，做好‘活化’利用。”5月13日，嘉定

区政府第72次常务会议迎来了3位特

殊的客人——长期从事或关注文物保

护工作的人大代表、市民代表。

此次区政府会议的一个重要议

题，是审议《嘉定区不可移动文物保护

暂行规定》和《嘉定区不可移动文物利

用管理办法》，和以往只是旁听职能部

门汇报不同，此次列席的 3 位代表还

结合经验感悟，各抒己见、畅所欲言。

“不可移动文物的前世今生是有

故事的，这些故事要去续起来、考证出

来。”第一个发言的区人大代表、文博

专家朱晓东直奔主题，建议除了硬件

上的修缮，还可以通过文化渊源的追

溯，为文物保护和开发“增色”。“历史

是最好的教科书，而文物是历史文化

的重要遗存。”上海盛创科技园党委书

记、区第五届、第六届党代表王良悦，

更关注的是文物的教育价值。他建议，

结合当前正在开展的“四史”教育，充

分挖掘嘉定在“四史”方面的宝贵文物

资源，进一步激活嘉定的红色基因。

目前，嘉定区共有文物保护单位

（保护点）187 处，包括全国重点文保

单位1处，市文保单位10处，涵盖古建

筑、古墓葬、石刻等多种形式，是嘉定

从古至今政治、经济、教育等领域的具

体体现。在实际保护和利用的过程中，

管理机构、所有权人和直接使用人等

各方，有时会出现权利责任不够明晰

的情况。

嘉定博物馆副研究馆员王光乾表

示，希望通过这两份文件，进一步保障

不可移动文物的安全，帮助职能部门

提升管理水平，进一步挖掘文物的人

文价值，发挥社会功能和经济效能。

听取代表意见后，嘉定区相关部

门负责人表示，在政府工作会议上直

接听取代表心声，能让政府工作更加

公开透明，更好地接受人民群众的监

督。下阶段将根据代表建议，不断完善

工作，提升文物的保护和利用水平。

区委副书记、区长陆方舟主持会

议并表示，代表们的建议很有针对性，

希望各职能部门细致考虑、充分吸纳，

确保这两份文件的贯彻执行取得实

效。他强调，“教化嘉定”人文底蕴深

厚，文物遗存丰富，各部门要高度重

视，加大保护和利用力度，将嘉定的文

化基因激活起来；同时要加强社会面

的宣传，做好政策解读和知识普及，提

高公众知晓度，在全社会营造爱护文

物、尊重历史的良好氛围。

区委常委、副区长沈华棣，副区长

傅俊、王浩、黄恩伟、李峰出席。区人大

常委会副主任王其明、区政协副主席

陈技列席会议。 记者 涂军

本报讯 5 月 17 日下午，嘉定区

委常委、副区长沈华棣走进2020上海

信息消费节云峰汇——“上海制造，上

海消费”嘉定专场直播间，与企业家一

起，为“嘉定制造”硬核带货。半个小时

里，他和2名嘉定本土企业家，为嘉定

制造的最具代表性的智能信息消费产

品实力带货。

这几款产品分别是上海在线新经

济和智能制造领域的代表：潓美医疗

带来的氢氧气雾化机，禾赛科技带来

的64线机械激光雷达。这两款产品都

是医疗器械、汽车和集成电路智能传

感器三大产业中的“重量级”选手。

沈华棣表示，通过带货，把嘉定的

高科技产品、嘉定的投资发展环境、嘉

定的营商环境展示给大家，推荐给大

家，是政府应该做的事情。“嘉定有很

好的发展基础，有很好的产品，但是没

有最好只有更好，我们希望用更多的

方式把嘉定的投资环境宣传好，把嘉

定的高科技产品推荐好，让更多的人

了解嘉定、认识嘉定。”沈华棣说。

记者 王安琪

区领导为“嘉定制造”带货

本报讯 5 月 12 日，嘉定区召开

政法宣传工作会议，总结 2019 年工

作，部署2020年政法宣传工作。

会议要求，2020年全区政法系统

要坚持和加强党对政法宣传工作的绝

对领导，持续做好国家安全、反邪教、

禁毒等专项宣传工作；要做大做强政

法网络新媒体品牌，强化政法网络新

媒体公共服务功能，通过整合政法网

络新媒体宣传、教育、服务功能，不断

强化政法部门便民利民举措，提高政

法宣传工作的传播力、引导力、影响

力、公信力，为全面提升新时代政法工

作现代化水平、加快推进更高水平的

平安嘉定、法治嘉定建设营造良好的

舆论环境。区委常委、区委宣传部部长

顾惠文，区委常委、区委政法委书记张

劲松出席会议并讲话。 记者 秦建

区政法宣传工作会议召开

本报讯 “许多企业都在这次疫

情中受到了影响，这次面对面的交流

非常及时，帮助我们企业提振了信

心。”5月12日，嘉定区委统战部组织

召开港资企业落实“六稳”“六保”工作

座谈会，以“面对面问需问计，心连心

共克时艰”为主题，邀请区经委、区商

务委、区人社局、建行嘉定支行等部门

主要负责人，听取企业建议，回应企业

需求。

会议强调，针对企业反映的问题

和困难，职能部门要落实落细支持政

策，用足用好平台资源，做好“六稳”落

实“六保”，夯实企业发展基石，企业之

间要多走动、多联动、多活动，把握在

线经济、数据经济、云端经济等爆发式

发展新机遇，引进先进技术、留住高端

人才，在激烈的市场竞争中平稳前进、

赢利发展。

区委常委、区委统战部部长陆祖

芳出席会议并讲话。

记者 王安琪

区委统战部组织企业座谈

本报讯 5 月 18 日，嘉定区召开

青年干部深入学习贯彻习近平新时代

中国特色社会主义思想专题培训班开

班动员会。这是今年区委党校开办的

首个培训班。区委常委、区委组织部长

周文杰出席会议。

据介绍，本期培训班将围绕五大

版块，开展为期5周的学习培训，共计

41名学员参与培训。本期培训班创新

管理方式，实行学员自主管理模式，发

挥好每个学员的主观能动性。

记者 李华成

青年干部专题培训班开班

本报讯 5 月 14 日，区人大代表

建议、区政协提案办理工作沟通会举

行。会议强调，区相关职能部门要明确

任务，紧盯短板；深化认识，细化管理；

重视反馈，立足解决问题，让代表建议

和委员提案件件有着落，事事有回音，

让好点子发挥好作用。区人大常委会

副主任王建新、区政协副主席陈技出

席会议。

会上，区交通委就“关于世盛路开

通公交线路的建议”“加快全域公交站

点智能显示屏建设，推进嘉定公交智

慧出行”等 7 件有关交通出行的代表

建议和委员提案，反馈办理结果。据

悉，这是区人大常委会和区政协首次

联合召开区人大代表建议、区政协提

案专题办理沟通会，旨在形成良好机

制，提高办理实效。 记者 王安琪

区人大代表建议、区政协
提案办理工作沟通会举行


